

# さわやか



左 ステphan 右 クオチウ  
曲 志強さん 于 国忠さん

2人とも中国から日本に留学して3年余り。高知医大大学院の研究生として、研究に情を出す毎日。日ごろ市民とふれあうきっかけが少ないようですが、8月のまほろば祭りでは、留学生仲間の皆さんと一緒に夜店を出し、お国自慢の料理を披露、南国市民と交流をしました。

「普段できない体験で、いい経験です。よく日本人と間違われたんですよ。中国語を話すとみんな納得してくれましたけど。水ギヨーザの作り方を聞いていく人が多かったです。ただ、作るのにいそがしく、あまり市民の方と話ができないかったのが残念でした」と流ちょうな日本語で交流の様子を語ってくれた曲さん。于さんも「中国人の人は独立独歩なので、日本人の精神的な面、团结力を肌で感じることができました。中国ではまほろば祭りのような市民祭りがないのでたいへん楽しく、留学生同士の团结力が生まれました」と有意義に過ごした様子。

来年もまた、おいしい水ギヨーザを市民のために作ってくれることでしょう。

## 地酒「貫之」が誕生

土佐のまほろばの里・南国市に、お酒大好きな市民の奮闘で、日本一の地酒ができました。中ノ川の地に湧く清冽な水。「土佐の名水」を使用し醸造されます。10月の下旬には菊水酒造「貫之」として酒販店に登場予定です。新しい文化の創造をもたらした「土佐日記」の作者紀貫之の名にちなんでつけられた「貫之」を南国市の酒、地酒としてご愛用ください。

【商工水産課】

## 市政の動き

### 今、時の語りべの中で……

今年のテーマは「今、時の語りべの中」。那馬吉田は、南国市にあつたとすの現からひも解いて紀貫之の土佐國府の時代に思いを起こし、新しいエネルギーを若人に引き継いでいる「十佐のまほろばの里・再現」に熱い視線が注がれてきました。

さらに、今年は昨年の姉妹都市二十一周年記念事業に引き続き、宮城県岩沼市から、まほろば祭りに参加する女性の会と小学生女子バレーボールチーム教練五十人の参加がありました。

また、弥生時代の高床式倉庫の復元展示、地元国府中筋保存会の紀貫之にちなんだパネル展、高知医科大学、高知大学農学部の留学生による、中国、フィリピン、バングラデッシュの祖国の自慢料理の即席など国際色豊かな祭りへといでいこうという「十佐のまほろばの里・再現」に熱い視線が注がれてきました。

一方、延喜は連日三十九度の高熱が「大都市に一極集中」するというヒートアイランド（熱の島）現象となり、地球規模での温暖化、沙漠化が危ぐされているところです。

## 9月定例市議会

### 開発志向から

#### ソフト志向へ

今年に、昨年の涼夏、長雨とは打って変わって記録破りの猛暑・渇水など、日本列島が異常気象に苦悩しています。本市は幸いなことに渇水や台風余波の心配もなく、超早湯木・ナシヒカリ、コシヒカリの作柄も良好で、国産ブランド米の真種が改めて見直されてまいりました。

一方、猛暑は連日三十九度の高熱が「大都市に一極集中」するというヒートアイランド（熱の島）現象となり、地球規模での温暖化、沙漠化が危ぐされているところです。

9月九日の議会開会にあたり、市議会の主要課題について次のように報告しました。

高知広域都市計画道路・高知南国線につきましては、地域関係者の協力により現地実測調査が完了。引き続き事業推進に向け鋭意取り組んでいきたいと存じます。

岩村地区のは場整備は、予定どおり月末入札。月末着工の運びとなりました。本年度は十八か月の施行を予定しました。現在の転作等面積は一千九百四十一等地で、達成率は一〇一%であります。

浜改田地区の農業集落排水対策事業は、八月十五日に正式に実施採択通知を受け、現在処理場用地の確保に取り組んでいます。現段階では土地所有者の内諾、周辺関係者と本村地区の同意を得たところです。本年度中の月地割量と用地買収の完了に向け、鋭意取り組みたいと存します。

今後も地域振興整備公団、商事は、先づ、地元地主との連携をより一層強め事業の成功に向けて全力を傾注してまいります。

本年度の転作等目標面積について、県の内示は千八百三十七等地でしたが、市町村間調整により千九百四十六となりました。

今年の米の集荷状況は天候にも恵まれ一部に水不足の地域が生じたものの全般的に平年以上の作柄で、昨年の集荷率六八%を上回ることが予想されます。

本年度の転作等目標面積について、県の主要施策である物流部門に渡る入念な検討を続けているところであり、資金計画の確立、都市計画決定など、事業化に向け精力的に進めていきたいと存じます。

集荷率六八%を大幅に上回る準備組合と協議を重ねつつ、細部に渡る入念な検討を続けているところであり、資金計画の確立、都市計画決定など、事業化に向け精力的に進めていきたいと存じます。

集荷率六八%を大幅に上回る準備組合

下水道工事における協力を

大腸がんの検診といえば、精緻検査の大腸内視鏡を思い浮かべる方が多いと思いますが、南国市では大腸がんの集中検診（便潜血反応検査）を行っています。これは、初期

の大腸がん発見に有効な検査です。面倒な食事制限もいりません、ほんの少量の便を容器に取つて、便の中に混じっている目には見えない微量の出血の有無を調べる検査です。

大腸に潰瘍・ポリープなどが  
あると血液が便の中に混じる  
ことがあります。このがんに  
なる前の段階で発見できると  
ほぼ確実に治ります。

の一につき食生活の欧米化が進みます。太陽がん発生の多いアメリカは日本人に比べて動物性脂肪の摂取量が多く、食物繊維を多く含む穀類、豆類をあまり食べません。

近年日本人も動物性脂肪の摂取量が増え、食物繊維やビタミンの豊富な野菜や海藻類の摂取量の減少が大腸がんを招く最大の要因となっています。

# 大腸がん検診を受けてみませんか？

早期発見・治療が決め手

の一つに食生活の欧米化があります。太腸がん発生の多いアメリカは日本人に比べて動物性脂肪の摂取量が多く、食

This map shows the area around the Kita-ku Civic Center. A large portion of the map is shaded in light brown, representing the planned location for sewer construction. Key landmarks labeled include the Kita-ku Civic Center, Kita-ku High School, Kita-ku Elementary School, Kita-ku Library, Kita-ku Sports Hall, and the Kita-ku Gymnasium. The map also shows the location of the Kita-ku Office and various residential areas.

開拓した道に下水道の管渠が入ると、それから三年以内に下水道の接続義務を生じます。下水道工事の施工にあたっては役員のトラブル防止のため左表の指定業者まで契約してくたさい。

また、市ではくみ取り便所の改築資金として最高三十六万円までの低利子の融資制度があります。ぜひご利用ください。

#### 身体障害者の方の有料道路割引き

またはA<sub>1</sub> A<sub>2</sub>の被保有権をお持ちの方が乗車し、その介護者の方が運転する乗用自動車、貨物自動車および特殊用途自動車（一二六以上の自動二輪を含む）で、身体障害の方、精神疾患者の方またに生計を一にする方が所有するもの。ただし、介護者の方が所有するものでも可（常住目的の自動車を除く）

身体障害者の方に暫居証を発行していますが、十月一日から内容が変更されます。

またはA<sub>1</sub> A<sub>2</sub>の被保有権をお持ちの方が乗車し、その介護者の方が運転する乗用自動車、貨物自動車および特殊用途自動車（一二六以上の自動二輪を含む）で、身体障害の方、精神疾患者の方またに生計を一にする方が所有するもの。ただし、介護者の方が所有するものでも可（常住目的の自動車を除く）